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Président : Pascal PARENT 
 
Présents à Lyon : Joël MALIN, Didier ANSELME, Chrystelle RACLET, Jean-Marc SALZA, Denis 
ALLARD, Pierre LONGERE, Pascal PEZAIRE, Daniel THINLOT, Dominique DRESCOT. 
 
Présents à Cournon : Lilian JURY, Thierry CHARBONNEL, Nicole CONSTANCIAS 
 
Assistent : Pierre BERTHAUD, Méline COQUET. 
 
Excusés : Guy POITEVIN, Richard DEFAY, Eddy ROSIER. 
 

 

1. Informations du Président et du Président Délégué. 

✓ Point Licences 2024/2025. 
La tendance se confirme, nous allons terminer la saison à -0,89% soit aux environs des 285000 licences.  
Les catégories sur lesquelles nous sommes principalement en baisse sont les licences féminines et le foot 
animation mais globalement, le nombre record de licences de la saison dernière a été consolidé, ce qui 
est très bien. Bravo à tous ceux qui ont contribué à ce beau résultat. 
 

✓ Projet de PV du BP du 31/03/2025. 

En cours de rédaction.  

 

✓ COMEX du 17 avril 2025. 
- Situation du Football professionnel : les Groupes de Travail sur la gouvernance et sur les finances 

ont été lancés, avec présentation des travaux et des recommandations d’évolution au COMEX du 
12 mai prochain.  

- Parallèlement, deux sénateurs ont déposé un projet de loi qui vise à redonner un peu plus la main 
aux Fédérations par rapport aux Ligues Professionnelles, ce qui va dans le même sens que les 
travaux fédéraux actuels. 

- Il y aura également une clarification sur les sections féminines qui se séparent des clubs 
professionnels et l’utilisation du numéro d’affiliation.  
Attention à la tendance qui consiste, lorsqu’il y a des difficultés dans un club professionnel à 
« sacrifier » son équipe féminine, tendance qu’il faut naturellement combattre. 

- Difficultés des négociations entre DAZN et la LFP. Il faut souhaiter pour l’ensemble du football 
qu’une solution soit rapidement trouvée. 

- Plan de 500 000 licenciées féminines d’ici la fin du mandat : des moyens supplémentaires seront 
mis en œuvre, notamment en termes d’infrastructures (exemple : vestiaire en plus pour les filles). 
Les aides fédérales seront au moins pour partie conditionnées à la prise en compte dans les 
investissements des besoins spécifiques de la pratique féminine. 

- Communication du Président sur les arbitres : il souhaite renforcer la protection des officiels avec 
de possibles évolutions des lois du jeu, une meilleure sécurisation des rencontres, une aggravation 
des sanctions, le déploiement de caméras corporelles type GoPro portées par les arbitres sur 
certaines compétitions, etc. Pascal PARENT a réitéré son souhait que l’on ait aussi recours plus 
systématiquement à des sanctions collectives pour dissuader davantage.  

- Concernant l’évolution du championnat NAT1, le COMEX a également fait le choix d’un championnat 
à 18 équipes avec play-off pour la future Ligue 3. 
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- Création du Conseil Consultatif des Clubs Amateurs : instance où 38 clubs seront représentés par 
leur président ou un membre du bureau désigné par lui, dont 5 pour la LAuRAFoot. Tranches en 
fonction du nombre de licenciés pour avoir une répartition équitable. Les clubs d’outre-mer, ceux de 
moins de 11 licenciés et les clubs loisirs ou entreprises n’ont pas été intégrés dans le dispositif pour 
diverses raisons, mais plus de 10.000 clubs restent concernés. 
Les clubs intéressés devront candidater entre le 28 avril et le 28 mai puis un tirage au sort aura lieu 
le 13 juin.  

-  Attribution des lieux des matchs de l’Equipe de France, 2025/2026 : 
EDF A : les 3 premiers matchs auront lieu au Parc des Princes. 
EDF féminine : Caen, Dijon, Reims, Grenoble, Auxerre.  
EDF Espoirs : Lorient, Lorient, Grenoble (13 octobre), Grenoble (17 octobre), Auxerre, Dijon.  
EDF Futsal : Orchies, Paris, Metz, Limoges (seules les salles de plus de 4500 places ont été 
retenues).  
Finale Coupe de France 2026 : le choix se fera plus tard.  

- Désignation des arbitres de la finale de la Coupe de France Féminine.  

 

✓ Dates des AG d’été des districts et représentation de la ligue. 

Date & Lieu des AG ETE 2025 

Instances Date Lieu Représentants Ligue 
Présidents 

PP ou/et LJ 

LAuRAFoot 
Sam 28/06 

à 9h30 
Aix les Bains   

District Ain 
Ven 20/06 

à 18h30 
Hauteville 

D. Drescot, P. Longère, D. Anselme, 
A. Hariza, M. Chabal 

 

District Allier 
Dim 22/06 

A 9h00 
Vallon en Sully 

L. Lerat, P. Amaduble, A. 
Archimbaud, D. Drescot 

 

District Cantal 
Sam 21/06 

à 9h00 
Aurillac P. Pezaire, P. Amaduble, G. Poitevin  

District Drôme- 
Ardèche 

Début septembre  Désignation à la rentrée 25/26  

District Isère 
Ven 04/07 

à 19h00 
 C. Raclet, D. Anselme, G. Poitevin  

District Haute Loire 
Sam 21/06 
après-midi 

Brioude H. Grouillet, M. Chabal, S. Pouzols LJ 

District de la Loire 
Ven 27/06 

à 20h00 
Sury le Comtal 

H. Grouiller, L. Lerat, C. Marc, S. 
Perennou 

 

District Lyon et du 
Rhône 

Jeudi 19/06 
à 19h00 

Caluire 
D. Drescot, C. Raclet, D. Allard, H. 

Grouiller 
 

District Puy de 
Dôme 

Ven 20/06 
à 19h00 

Cournon 
G. Poitevin, N. Constancias, T. 

Charbonnel, L. Lerat, A. Archimbaud  
 

District Haute 
Savoie Pays de Gex 

Ven 26/09 
à 19h00 

Ville la Grand Désignation à la rentrée 25/26  

District Savoie 
Sam 21/06 

à 15h00 
Ugine 

P. Longère, D. Allard, C. Perrissin, A. 
Hariza  
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✓ Collèges des Présidents (LAuRAFoot) du 11 avril (au District de la Loire) et du 7 juin 2025 (au 
District Drôme - Ardèche). D’ores et déjà ont été abordés le 11 avril : 

- Mise en place des formations CDSSA : quelques précisions ont été données. 
- Dotations E-foot. 
- Emploi et FAFA Emploi. 
- ANS : les actions présentées par les districts doivent correspondre aux critères définis par la 

FFF/ANS car l’année dernière certains districts ont maintenu des actions qui risquaient d’être non 
éligibles au détriment d’autres actions qui auraient pu l’être.  

- Recensement par Richard DEFAY des souhaits d’action des districts relatifs au plan d’engagement 
afin de solliciter l’intervention et le financement d’associations partenaires de la FFF. 

 

Le prochain collège est prévu le samedi 07 juin en Drôme-Ardèche, en amont du centenaire du District le 
soir, avec une arrivée dès le vendredi soir pour ceux qui le souhaitent. 

 

✓ ANPDF : réunion du secteur 4 dans l’Ain le 26/04 et AG à Mandelieu les 19 et 20/09/2025. 

Rappel de de l’organisation pour la réunion de secteur dans l’Ain. 

L’AG nationale ayant lieu à Mandelieu, projet confirmé d’une arrivée dès le jeudi 18  septembre en vue 
d’une soirée dédiée Ligue.  

 

✓ Réunion des Présidents de commissions régionales du 5 mai 2025 à Cournon (18h00). 

La première réunion a eu lieu début mars à Lyon. L’idée était surtout de faire mieux connaissance, il y 
avait donc peu de choses à l’ordre du jour.  

La deuxième est programmée le 05 mai à Cournon : certains présidents de commission connaissent peu 
notre antenne de Cournon, il est bien qu’ils se familiarisent avec les deux sites.  

On a élargi la réunion à Abtissem HARIZA (formation Dirigeants) et Michel PINEL (Prévention) sur 
proposition de Pierre LONGERE. 

Pour la deuxième réunion, Pascal PARENT indique que l’Ordre du Jour devra être plus conséquent pour 
justifier de l’organisation régulière de ce type de réunions. Il a fait une relance en ce sens.  

A ce jour, les sujets qui ont été inscrits l’ont été par Pascal PARENT et les services de la ligue mais pas 
par les Présidents de Commission… 

 

✓ Réunion des Collèges FFF du 24 mai 2025 et JNB. 

Pascal PARENT rappelle qu’il sera en congés à l’étranger et ne sera donc pas présent.  

Lilian JURY fait le point : 

Paradoxalement il est compliqué de trouver du monde pour aller à la JNB : 4 réponses positives pour les 
7 places possibles pour la ligue pour le moment.  

Autre problématique adressée aux Présidents de District : 20 à 25% des bénévoles proposés ne sont pas 
éligibles. Les personnes ayant une licence d’ayant-droit sont rejetées par le système car il faut 
impérativement avoir une licence dirigeant depuis cette année.  

Lilian JURY se charge de faire les commandes des paniers repas et de l’organisation des transports de 
l’hôtel jusqu’au stade de France pour les élus, idem pour le retour après le match. 

L’idée est aussi que la ligue prenne en charge les frais pour l’hôtellerie et ensuite on refacturera à l’euro 
près. 
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La réunion commune des 3 collèges aura lieu le samedi à partir de 10h00. 

 

✓ Opération « Permis de conduire » de la Région à destination des jeunes arbitres. 

Pascal PARENT informe que la Région a donné suite à une excellente initiative du club d’Emblavez-Vorez 
suggérant sur le modèle des jeunes sapeurs-pompiers le financement d’une partie du permis de conduire 
pour les jeunes arbitres.  

Sont éligibles les jeunes arbitres lycéens bénéficiaires du Pass Région : 450 financements pour un 
montant de 150 euros par jeune arbitre.  

C’est une bonne nouvelle d’autant plus qu’il s’agit d’une idée émise par un club de notre ligue. 

Recensement des arbitres éligibles à faire au plus vite. 

 

✓ Augmentation FIA : 

Finalement le prix des FIA augmentera moins que prévu car le coût des formateurs avait été surévalué.  

 

2. Compétitions. 

✓ Point sur les Championnats. 
Pascal PEZAIRE informe que pour l’ensemble des championnats nous avons un match en retard en senior 
R1 qui se jouera le 1er mai ainsi qu’une journée de rattrapage sur la R2 et la R3. Nous serons donc 
parfaitement à jour au 1er mai. 
Nous avons reçu des demandes de modification d’horaire pour les deux dernières journées. Nous 
attendons encore un peu pour répondre afin notamment de s’assurer que ces demandes ne concernent 
que des matches réellement sans enjeu. 
 

✓ Validation des résultats des 5 rencontres ajoutées à l’intersaison en championnat U16 
avenir selon une formule « Echiquier ». C’est l’équipe de l’ASSE qui en est ressortie vainqueur et sera 
récompensée. 
Les retours sont très positifs concernant cette initiative. 
Il n’y a pas eu de problème disciplinaire et les clubs ont été arrangeants pour que les matchs aient lieu en 
temps et en heure.  
 

- Concernant le match prévu en guise de « finale régionale » du challenge U18G Futsal entre les 2 
équipes de St Flour et Futsal Picasso, vu l’éloignement entre ces 2 clubs et avec leur accord, ce 
match est annulé. 

 
✓ Point sur les Coupes. 

Hier ont eu lieu les quarts de finale des Coupes LAuRAFoot féminines et masculines, tout s’est très bien 
passé.   

Les demi-finales auront lieu le 08 mai :  

Masculins : FC RIOM / CS NEUVILLE et O. SALAISE RHODIA / FC ANNECY. 

Féminines : FC AURILLAC / ASSE et ES CERNEX / FC ANNECY.  

Pierre LONGERE revient sur le très beau tirage au sort qui a eu lieu au Conseil Départemental de l’Allier 
à Moulins le 03 avril. L’organisation des finales avance très bien en collaboration avec le club du MYF et 
la ville d’Yzeure. 



 
 

 

BUREAU PLENIER 
du mardi 22 avril 2025 à 17h30  
en visio à Lyon et à Cournon. 

 

 

CRBP LAuRAFoot du 22 avril 2025  5 / 8 

Il fait part en revanche de son inquiétude pour la finale Futsal qui aura lieu le jour de la finale de la Coupe 
de France à Coublevie (38). Il dit « se sentir un peu seul » dans l’organisation, la Commission Futsal se 
manifestant peu. Il fait donc un appel aux membres du Bureau Plénier qui seraient disponibles. 

Les barrages jeunes pour les accessions en CN 17 et CN 19 se dérouleront quant à eux à Aix les Bains. 
Un rendez-vous sur place a eu lieu cet après-midi-même avec un membre de la Commission Sécurité 
(représentant Gilles ROMEU), Patrick BELISSANT et Rémi PAIRE. Ils ont été reçus par le président du 
AIX FC et ses collègues dirigeants : l’organisation des deux barrages le dimanche 08 juin avance donc 
très bien.  

Le barrage pour l’accession en N3 entre les 2 champions de R1 dont le lieu n’est pas encore défini pourrait 
peut-être se tenir le samedi soir au même endroit. Toujours à l’étude. 

A noter que la ville d’Aix les Bains met à disposition les installations de manière gracieuse. 
Remerciements. 

 

3. Technique. 

- Retour sur la journée du 21/04/2025 : 

Deux sélections américaines de l’Etat de Virginie (U15 et U14 G) ont été accueillies avec la présence de 

Pascal PARENT, Pascal PEZAIRE et Dominique DRESCOT.  

Journée organisée autour d’échanges culturels et sportifs (ateliers techniques, quizz et matchs amicaux). 

Journée riche pour tous ces jeunes dans un excellent état d’esprit. 

Pascal PEZAIRE souligne l’excellent travail de Pierre BERTHAUD, Manon SANLAVILLE et Ilyes FETISSI 

au cours de cette journée.  

- Interligues U15 U17 Futsal :  

A eu lieu à Vichy (CREPS) les 20 et 21/04/2025 en présence de la LFNA, la LBFC et LAuRAFoot. 

Dominique DRESCOT a représenté le Conseil de Ligue sur ces interligues en tant que chef de délégation. 

Le stage s’est déroulé dans d’excellentes conditions, avec des résultats mitigés pour nos sélections (1er 

en U17 et 3ème en U15). On ne connait pas encore le nombre de joueurs de la LAuRAFoot conservés pour 

la prochaine échéance : 

- En U17 : stage national du 5 au 7 mai. 

- En U15 : concours d’entrée du pôle France du 16 au 18 mai. 

Il est enfin rappelé que notre sélection U15G à qui l’on souhaite bonne chance débute ses interligues ce 

jour à Tola Vologe avec la LPIDF, la LBFC et la LFNA. 

- Label Jeunes : 

Date de remise de proposée par ESPALY le 21 mai avec présence possible de Pascal PEZAIRE, Valérie 

RIBOULET et Sébastien BOYER.  

Dominique DRESCOT et Pierre LONGERE seront également présents. Pascal PARENT à l’étranger à 

cette date ne pourra pas y être et c’est donc Pierre LONGERE et Laurent LERAT qui présideront à cette 

remise pour la Ligue et le District 43. 
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- Coupe Nationale U13 Pitch : 

Pour les chefs de délégation accompagnant nos 4 équipes qualifiées, en plus des 2 déjà désignées 

(Christine HALLER et Chantal RUSSIER), proposition de M. Aldo MARTOCULIO (D74) 

Pour le dernier chef de délégation, suite aux réflexions actuelles sur la candidature du site de Vichy pour 

accueillir les prochaines éditions, le Bureau Plénier propose au district de l’Allier de désigner un 

représentant. 

- Stages probatoires – concours d’entrée pôle mixte : 

Ils ont eu lieu du 18 au 20/04/2025 en présence des staffs techniques, éducatifs et médicaux des 2 

sections (G et F) + des CTR et CTD en charge du suivi de ces générations. 

Belle densité (sportive) sur les 2 publics (G et F) avec des niveaux scolaires solides. Certains jeunes 

Garçons et Filles seront déçus de ne pas intégrer notre structure faute de places. 

- Recrutement d’un CTS : 

Suite à l’ouverture de quelques postes de CTS football, le choix de la DTN s’est porté pour l’un d’eux sur 

la Ligue Auvergne Rhône-Alpes et François POPP via la DRAJES. 

Il devrait prendre fonction de CTR DAP à compter du 01/09/2025 avec comme dossiers principaux : 

- La coordination du FSU sur les 3 académies du 1er cycle à l’université. 

- Le déploiement du programme de l’engagement au sein de l’ETR. 

- Des missions transversales de formation, DAP et PPF selon les besoins de l’ETR 

Le Bureau se réjouit de cette excellente nouvelle qui conforte les actions de notre ETR. 

 
Dominique DRESCOT précise que les formations « foot à l’école » qui ont eu lieu au mois d’avril ont eu 
du succès et se sont très bien passées.  

 

4. Point Juridique. 

✓ Projets de modifications de textes pour la prochaine Assemblée Générale de la LAuRAFoot. 
 
Pascal PARENT parcourt avec les membres du Bureau Plénier, les modifications de textes proposées par 
la Commission Régionale de Révision des Règlements. 
Quelques remarques et corrections sont effectuées en séance. 
Le document sera également présenté à la réunion des Présidents de Commission du 05 mai 2025 et à 
la réunion du Conseil de Ligue du 17 mai 2025. 
 
Pascal PARENT profite de l’étude du texte sur le suivi du port des brassards par les éducateurs pour 
demander aux services de la ligue d’en recommander un bon nombre auprès d’un autre fournisseur afin 
qu’ils soient plus pratiques à porter (prévoir des élastiques et non des Velcro). Il faudra également prévoir 
un réassort pour les arbitres et en fournir aux délégués afin qu’ils aient chacun un brassard de secours à 
mettre à disposition des clubs. 
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5. Point financier. 

✓ Daniel THINLOT :  
Daniel THINLOT attire l’attention des membres du Bureau sur les budgets de la Ligue qui, bien que le 
nombre de licences soit stabilisé à haut niveau sont difficiles à boucler et ne s’équilibrent que par des 
reprises de provisions. C’était déjà le cas pour la saison actuelle et ce sera de nouveau le cas pour le 
budget prévisionnel de 2025-2026 alors qu’il faut trouver du financement pour le remplacement du mini-
terrain Futsal à Tola Vologe. 
Ces reprises de provision confortent les budgets mais ne nous apportent pas de trésorerie. Des économies 
sont donc encore à trouver. 
 
Pascal PARENT préconise une réunion en petit comité avec Daniel THINLOT et Lilian JURY afin de 
déterminer les pistes à envisager. 
 

✓ Suivi du relevé n° 3 :  
La liste des clubs se voyant infliger les quatre points de pénalité pour non-paiement du relevé n°3 paraitra 
cette semaine.  
Lilian JURY informe qu’il y a peu de clubs concernés cette fois-ci mais que la situation est inquiétante pour 
certains gros clubs ou d’autres qui reviennent régulièrement.  
Les listes seront envoyées aux Districts. 
 
6. Plan d’Engagement Fédéral – Déclinaison régionale 

✓ Retour sur la table ronde Mixité du 12 avril 2025 (Nicole CONSTANCIAS). 
Une trentaine de femmes étaient présentes venant de tous les secteurs du football : arbitres, délégués, 
dirigeantes, présidentes de club, etc.  
La moyenne d’âge était plutôt jeune puisqu’il s’agit de femmes actives et dynamiques.  
Cette table ronde était organisée autour de plusieurs axes : 

- Informations diverses 
- Intervention sur l’arbitrage féminin animée par Jean-Marc SALZA 
- Deux témoignages : Marie-Christine PLASSE, Présidente du CROS Auvergne-Rhône-Alpes, et 

Marie-Christine TERRONI, Présidente de la section féminine du PARIS FC.  
- Intervention de Pascal PARENT qui a présenté les objectifs fédéraux et ceux de notre ligue sur le 

développement du football féminin. 
Remerciements à tous ces intervenants. 
 
Cette matinée s’est déroulée dans une volonté d’échange, de partage et de poursuivre ce type 
d’expérience. Pas mal de propositions ont été faites. Une synthèse est en cours de rédaction.  
 
Ce type de réunions se poursuivront la saison prochaine mais avec la volonté de mettre en place des 
actions plus précises à cibler au cœur de nos territoires dans la mesure où il y avait des représentantes 
venues d’un peu tous les horizons.  
 
Chrystelle RACLET précise que si l’on veut mettre en place quelque chose pour 2025-2026, il faut être 
prêt maintenant afin de communiquer aux présidents de district qui veulent s’investir sur le sujet avant la 
fin de la saison.  
 
Didier ANSELME estime que s’il s’agit d’actions qui se font au fil de l’eau la saison prochaine, ce ne sera 
pas efficace avant la saison N+2. 
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De plus, il aimerait avoir la liste des personnes présentes à cette table ronde et venant de son district afin 
qu’il puisse s’en rapprocher.  
Il souhaite savoir si les personnes présentes à la réunion étaient licenciées ? Nicole CONSTANCIAS 
répond positivement et explique que l’objectif est justement que ces dames jouent le rôle d’ambassadrices 
pour trouver de nouvelles licenciées dans leurs territoires.  
 
 

✓ « Commande » FFF pour cette fin de saison 2024/2025. 
 
L’aide fédérale (Commission de l’Engagement) sera sollicitée pour le financement des actions suivantes 
effectuées avec des Associations Partenaires de la FFF : 
 

 

 

7. Questions et/ou points divers. 

 

Pierre LONGERE souhaite savoir où nous en sommes sur l’ouverture des engagements de la Coupe de 

France.  

Méline COQUET se renseignera dès le lendemain sur le calendrier prévisionnel. 

 

Fin à 20h00. 

 

----------- 

 Le Président,   Le Secrétaire Général, 

 

 Pascal PARENT   Pierre LONGERE 


